



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communión luthérienne et réformée
Paroisse de Saint-Maur-des-Fossés

L'ÉPÎTRE

Janvier - Février 2025
N° 72

Bulletin d'information de la paroisse de
l'Église Protestante Unie de France de Saint-Maur des Fossés

Édito

La parabole du semeur (Évangile de Matthieu, chapitre 13, v. 1 à 23)

Une Bonne Nouvelle pour 2025 !

Ce jour-là, Jésus sortit de la maison et s'assit au bord de la mer. De si grandes foules s'assemblèrent auprès de lui qu'il monta s'asseoir dans une barque. Toute la foule se tenait sur le rivage. Il leur parla longuement en paraboles ; il disait :

Les quatre situations qui interrogent notre identité chrétienne

Cet enseignement de Jésus fait partie des plus explicites. Après avoir dit une parabole, le Maître prend le temps de l'expliquer aux disciples qui expriment leur besoin de comprendre. Jésus a pris le temps d'analyser la foule qui les a suivis, les gens qu'ils ont rencontrés et qui ont entendu ses enseignements et les révélations qu'il leur a faits sur le Royaume de Dieu. Leur but a toujours été la conversion du pécheur afin qu'il vive dans la foi en Dieu. Jésus dresse une typologie de la population qui reçoit la parole de Dieu. Cette analyse est d'une actualité claire en 2025. Chacun de nous est capable de se reconnaître au moins dans une des situations, sinon tour à tour dans plusieurs d'entre elles.

*Comme il semait, quelques (grains) tombèrent **le long du chemin** ; les oiseaux vinrent et les mangèrent. Lorsqu'un homme écoute la parole du royaume et ne la comprend pas, le Malin vient et enlève ce qui a été semé dans son cœur : c'est celui qui a reçu la semence le long du chemin.*

Ce point est le plus négatif de cette parabole : l'homme qui écoute sans comprendre la Parole de Dieu. Il légitime les visions de Jean-Baptiste sur la repentance et la conversion de ceux qui sont encore éloignés de la Parole et ignorent que leur salut dépend de la réception de cette Parole qui fait de chacun un artisan de paix et d'amour, un rayon de soleil dans l'obscurité de nos considérations et agissements.

*D'autres tombèrent dans **les endroits pierreux**, où ils n'avaient pas beaucoup de terre : ils levèrent aussitôt, parce qu'ils ne trouvèrent pas une terre profonde ; mais, quand le soleil se leva, ils furent brûlés et séchèrent faute de racines. Celui qui a reçu la semence dans les endroits pierreux, c'est celui qui entend la parole et la reçoit aussitôt avec joie, mais il n'a pas de racine en lui-même, il est l'homme d'un moment et, dès que survient une tribulation ou une persécution à cause de la parole, il y trouve une occasion de chute.*

*D'autres tombèrent parmi **les épines** : les épines montèrent et les étouffèrent. Celui qui a reçu la semence parmi les épines, c'est celui qui entend la parole mais en qui les soucis du monde et la séduction des richesses étouffent la parole et la rendent infructueuse.*

Ces deux aspects confirment bien la mission de l'Église dans son enseignement catéchétique. Ayant pris les enfants en âge d'expression et de compréhension, comme une terre qu'on laboure avant la semence, nous

leur apprenons les fondamentaux afin que leurs questions trouvent des réponses, non pas toutes faites, mais qui correspondent à leur réflexion au fur et à mesure qu'ils grandissent en âge et en sagesse.

Les endroits pierreux et les épines existent naturellement, mais nous avons le devoir de les repérer afin de les éviter ou, en ce qui concerne les épines, de les éliminer pour que la semence ne soit pas étouffée.

Nos enfants doivent apprendre à avoir de la profondeur et le discernement qui l'accompagne. Les professions de foi entendues lors des baptêmes et confirmations en font partie. La prière et l'étude biblique au quotidien entretiennent en nous une foi fervente. Notre terrain doit demeurer toujours fertile comme de la bonne terre.

D'autres tombèrent dans la bonne terre : ils donnèrent du fruit, un (grain) cent, un autre soixante, un autre trente. Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c'est celui qui entend la parole et la comprend ; il porte du fruit et un (grain) en donne cent, un autre soixante et un autre trente.

Dieu nous donne cette parole aujourd'hui pour que l'entendions encore et que nous la mettions en pratique. Soyons cette bonne terre qui porte beaucoup de fruits pour 2025.

BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2025 !

Pasteur Jean-Pierre ZANG

Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens du 18 au 25 Janvier 2025 1700 ans après le Concile de Nicée qui formula le Texte du CREDO dit « de Nicée »

Dimanche 19 Janvier : le pasteur Zang assurera la prédication lors de la messe de 11h à Notre-Dame du Rosaire, place des Marronniers.

Jeudi 23 Janvier de 19h30 à 21h30 : rencontre œcuménique dans les locaux de Sainte- Marie-aux-Fleurs sur le thème choisi par la communauté de Bose en Italie est « **Crois-tu cela ?** » (Évangile selon Jean, chapitre 11, versets 17 à 26)

- **À 19h30 : Accueil** avec jus de fruits et vin chaud, sans trop s'attarder...
- **Chant** : Viens Esprit de Sainteté
- Le Père Mairot présentera l'historique du premier Concile œcuménique de 325 à Nicée
- Le Pasteur Zang introduira les 3 textes bibliques proposés pour nos échanges-réflexions :
 - Deutéronome chapitre 6, versets 4 à 9,
 - Première Épître de Pierre chapitre 1, versets 3 à 9,
 - Évangile selon Jean, chapitre 20, versets 24 à 29.

Pasteur Jean-Pierre ZANG

Synode Régional Région Parisienne 15-17 novembre 2024 – brèves

Finances : affectation du résultat 2023 (184k Eur) aux fonds de soutien immobilier régional et « Choisir de grandir » ; fixation du budget 2025 des cibles des églises locales à 4,4m Eur, de la cible payée à l'union nationale à 1,8m Eur, des salaires des pasteurs à 1,9m Eur, des frais de fonctionnement à 420k Eur, de la contribution au Defap à 260k Eur.

Vœux adoptés : 1- inclusion des œuvres et mouvements protestants aux formations liées aux nouveaux ministères de l'Eglise ; 2- invitation des paroisses à sensibiliser les élus locaux à l'amour du prochain et au souci de la justice et de la paix dans les affaires publiques, par l'organisation de débats ; 3- invitation des paroisses à soutenir l'Action Chrétienne d'Orient pour venir en aide aux Palestiniens victimes de la guerre ; 4- demande au Conseil régional, aux services régionaux et aux églises locales d'adopter dans toutes leurs missions le souci constant de l'écologie et de la justice climatique ; 5- invitation des échelons nationaux, régionaux et locaux à se saisir du sujet de l'accessibilité des locaux aux personnes en situation d'handicap.

Sujet synodal « l'Église et nous » : dans le cadre du projet triptyque régional « L'annonce d'abord », « Choisir de grandir » et « Prendre soin du lien fraternel », soutenu par la charte nationale pour une Eglise de témoin, le Synode invite les églises locales et la région, par des mesures concrètes, à 1- placer la jeunesse au coeur, 2- favoriser une inclusivité active et vivante et 3- mieux raconter l'Eglise.

Adhésion de l'EPUDF à la Commission Reconnaissance et Réparation des victimes de violences sexuelles : Emmanuelle Seyboldt, présidente de l'Union nationale de l'EPUDF, rapporte la décision d'engager l'EPUDF dans la démarche de restauration des victimes de violences sexuelles en son sein, une étape supplémentaire dans la continuité des brochures de prévention contre la pédocriminalité et les violences spirituelles et sexuelles, et la mise en place d'une cellule d'écoute téléphonique anonyme.

Pascal Juigner, délégué synodal

Mise à disposition de nos salles : grille de la participation aux frais.

Comme vous le savez, nous accueillons plusieurs associations dans nos locaux pour leurs activités : la Compagnie des Sources (théâtre), la Vague et l'océan (taï-chi), Deux croches rondes (musique), la Cantate de Jacinta Almeida (chœur), Music'M Chœur, auditions trimestrielles du Duo Palissandre et de Gruppetto Culture, mais aussi Créer en langue française qui anime chaque semaine un atelier de français.

Nos locaux peuvent également être mis à disposition de nos paroissiens, sous certaines conditions.

La mise à disposition de toutes nos salles (salle de culte, Luther, Coligny ou encore la cuisine/salle de convivialité) est conditionnée à la signature préalable d'une convention fixant les responsabilités de chacune des parties et au versement d'une contribution financière, qui participe à la vie matérielle de notre Église.

Aussi, le Conseil presbytéral a voté la nouvelle grille suivante de participation aux frais :

Salle Coligny (maximum 19 personnes)	18€ / heure
Salle Luther (maximum 50 personnes)	30€ / heure + clause ménage : 30€
Temple	50€ / heure 200€ pour 4 heures + clause ménage : 50€
Cuisine - Salle de convivialité	25€ / heure + chèque de caution 250€

Une nouvelle année sous le signe de la musique et la culture !

Avec nos meilleurs vœux pour une année bien remplie, joyeuse et paisible, nous vous invitons à profiter au maximum de la riche programmation proposée par votre association culturelle.

Conférences



Alain Baudoux : Dernier volet de la trilogie, **le 11 janvier** : « Mythes ou réalités ? Le paradis »

Michael Langlois interviendra **le 15 février** prochain pour une conférence qui s'annonce passionnante : « Jésus entre fiction et réalité »
Pensez à réserver !



Concerts

Les derniers concerts de l'année écoulée ont rempli le temple, avec des formations inédites et des créations musicales magnifiques :



- **Le concert du 23 novembre** dans le cadre de la **fête paroissiale** nous a fait découvrir des œuvres du compositeur Hervé Sautereau, interprétées avec brio par Mona Mège, Christophe Mège à la flûte et Asame Watanabi au piano.



- **Mais le clou de l'année fut le concert au profit du Téléthon** qui a eu lieu le 30 novembre, avec un orchestre de 12 pianos dirigés par la pianiste Christine Fonlupt et en partenariat avec l'association « Les petites mains symphoniques ». Là encore un grand moment de partage musical ! et une recette de 640€ donnée au Téléthon !

A venir :

- **12 janvier** : Stéphane Ruillière : Concert Viennois
- **26 janvier** : Concert du nouvel An : Ensemble Allegro et 9 février : Trio Khaies

CAFÉ THÉOPHIL animé par Jean-Pierre Zang et le père Firmin Niyonemeye, dans un nouveau lieu à Saint-Maur. Thèmes de janvier :

- **7 janvier** : Doit-on et peut-on tout pardonner ?
- **4 février** : La vérité est-elle absolue, ou évolue-t-elle au cours du temps?



Vous pouvez enfin toujours suivre l'actualité de JCP en vous abonnant à notre page Facebook

Pensez à renouveler votre adhésion si vous ne l'avez pas encore fait ! <https://www.facebook.com/jcp.94>

Patricia Thoraval – Présidente Jcp_94@sfr.fr 06.13.43.50.95

FETE DE L'EGLISE PROTESTANTE DE SAINT-MAUR

Ce fut un grand moment chaleureux d'échanges et d'amitié pour notre paroisse !

Samedi 23 novembre, les comptoirs ont accueilli les visiteurs à partir de 14h.

Les animations proposées, à savoir l'improvisation théâtrale par les jeunes de Compagnie des Sources et le concert organisé par JCP ont été très appréciées par les nombreux spectateurs. Merci encore à tous les participants !

Le dimanche 24 novembre, à l'issue du culte célébré par notre pasteur, l'apéritif nous a réuni autour des personnalités invitées, particulièrement de Pierre-Michel DELECROIX, maire de Saint-Maur, et de Denis ÖZTORUN, maire de Bonneuil, qui ont honoré notre église de leur présence.

Le repas préparé par un groupe de paroissiennes a ravi les papilles des convives. Qu'elles en soient toutes très sincèrement remerciées !

À l'issue du repas, un jeu d'agilité a réuni petits et grands sous les encouragements des spectateurs.



Le tirage de la tombola a eu lieu le dimanche 15 décembre, à l'issue du culte de Noël avec les enfants du Catéchisme. Nous nous réjouissons pour tous ceux qui ont gagné des lots !

Encore un grand bravo à toute l'équipe de la fête et à tous ceux et celles qui ont contribué de près ou de loin à la réussite de cette initiative ! Vos achats et participations au repas contribuent à la vie matérielle de notre Église.

Vous pouvez retrouver les photos de notre fête sur notre groupe Facebook « Protestants à Saint-Maur » :

<https://www.facebook.com/groups/678842750759581/>

Pour l'équipe de la fête : Carmen BIZEUL et Catherine GELIN-VOLLOT

Fête de la Création : à renouveler !



A l'occasion de la Fête de la Création 2024, la famille chrétienne s'est unie pour une célébration mondiale de prière et d'action afin de protéger notre maison commune.

Ainsi, le dimanche 29 septembre a eu lieu un culte « spécial Création », auquel ont participé nos amis catholiques de Notre-Dame-du-Rosaire, de Saint-François-de-Salles et La Visitation. Un pot amical a permis d'échanger ensemble et mieux se connaître. Ensuite, un repas tiré des sacs et des animations ont rassemblé petits et grands dans le jardin de la rencontre de Notre-Dame-du-Rosaire.

En 2025, une nouvelle Fête de la création sera organisée à l'échelle de toute la région Île-de-France, avec comme objectif que chaque initiative réunisse au moins deux paroisses de confessions différentes ...

Pour les paroissiens intéressés pour préparer cet évènement et développer des actions Église verte, n'hésitez-pas à nous rejoindre !

L'équipe Église verte : Françoise DELANOY et Catherine GELIN-VOLLOT.

Activités de notre église

Janvier			Février		
dimanche	5	10h30 culte avec baptême et Sainte-Cène	dimanche	2	10h30 Culte
mardi	7	JCP : Café Théophil " Doit-on et peut-on tout pardonner? " 19h-21h salle paroissiale St François de Sales	mardi	4	JCP : Café Théophil " la vérité est elle absolue? " 19h-21h Ent Moortgat
mercredi	8	20h30 Conseil presbytéral	samedi	8	9h-16h30: journée consistoriale des conseillers presbytéraux
samedi	11	JCP : conférence 19 h Mythe ou réalité : Le paradis	dimanche	9	10h30 Culte avec Sainte Cène et EB-KT JCP Concert Piano, violon et voix Trio Khaies - install 14h- concert 16h
dimanche	12	10h30 Culte - école biblique et catéchisme JCP : 16h : Le concert Viennois)	mercredi	12	20h30 Conseil presbytéral
samedi	18	JCP : Amic'allemand 15-18h	samedi	15	JCP - 18h : Conférence de Michael Langlois : Jésus entre fiction et réalité
dimanche	19	11h Célébration oecuménique à Notre- Dame- du Rosaire avec tous les paroissiens (pas de culte au temple)	dimanche	16	10h30 Culte
mardi	21	Conseil d'administration de JCP à 20h30	dimanche	23	10h30 Culte
mercredi	22	JCP - Répétition Allegro 19h-22h			
jeudi	23	20h30 Rencontre Oecuménique à Sainte-Marie-aux-Fleurs			
samedi	25	JCP - Répétition allegro 14-18h			
dimanche	26 Pot	10h30 Culte - école biblique et catéchisme 16h : concert du Nouvel An orchestre Allegro			

L'ÉPITRE : Bulletin d'information de la paroisse de l'Église Protestante Unie de France de Saint-Maur des Fossés

Pasteur : Jean Pierre ZANG - courriel : jpd.zang@gmail.com

Président du Conseil Presbytéral : Pascal JUIGNER - courriel : pascaljuigner@hotmail.com

Vice-Président du Conseil Presbytéral Philippe VOLLOT - courriel : ph.vollot@sfr.fr

42, avenue Joffre - 94100 SAINT-MAUR DES FOSSÉS - 01 48 83 09 32

Virement à adresser à la Caisse d'épargne IBAN : FR76 1751 5900 0008 4972 5445 969

Don en ligne : <https://epudf-saint-maur-des-fosses.s2.yapla.com/>

www.epufssaint-maur.com - Notre page Facebook

courriel : contact@epufssaint-maur.com